



# ENSEMBLE ON VA GAGNER !

Le Président de La République a promulgué, dans la précipitation et avec mépris, la réforme antisociale des retraites pourtant rejetée par la population !

La CGT appelle les travailleuses et les travailleurs, les privé.es d'emploi, la jeunesse et les retraité-es à poursuivre avec force les actions et les grèves sous toutes leurs formes pour gagner le retrait de la réforme des retraites.

**L'Union Départementale CGT appelle à rejoindre les initiatives et mobilisations**

**Mercredi 19 avril 10h30 Rassemblement à l'appel de l'UL CGT Lyon 7/8 et l'USTM (Métaux) - Arrêt T6 Challemel-Lacour (Lyon 7)**

**Jeudi 20 avril 11h30 Rassemblement à l'appel du Secteur CGT Cheminots (+SUD et CFDT) – Tour Incity (Parvis Renée Richard)**

**Jeudi 20 avril, 16h30 Rassemblement à l'appel de l'Union Locale CGT de Villfranche –Gare de Villefranche**

Le gouvernement a perdu la main sur bien des aspects et les signes de fébrilité s'accumulent. Le gouvernement s'en prend aussi aux institutions démocratiques qui ne vont pas dans son sens, comme la Ligue des Droits de l'Homme ou le COR (Conseil d'orientation des retraites).

Ils craignent la rue, ils craignent les grèves. Pour ceux qui en douteraient, regardons de plus près les annonces et les mesures prises depuis le début de ce conflit.

Le passage en force des dernières semaines montre bien que le gouvernement perd complètement la main, qu'il est à bout, qu'il ne manque pas grand-chose pour les faire plier.

L'heure est à la poursuite du combat pour gagner l'abandon de la retraite Macron à 64 ans, comme ont été gagnés ceux des lois déjà votées et promulguées sur le Smic jeunes en 1994 et sur le Contrat Première Embauche en 2006.



**Nous y sommes presque !  
Ensemble, on va gagner !**



## L'espérance de vie en bonne santé est inférieure ou égale à l'âge pivot promis.

En France, en 2018, l'espérance de vie à la naissance était de 85,3 ans pour les femmes et de 79,4 ans pour les hommes.

Ces chiffres sont plutôt stables pour les femmes depuis 2010 et stagnent chez les hommes depuis 2014 : l'espérance de vie n'augmente pas mécaniquement chaque année.

Si on regarde à présent en 2018 l'espérance de vie en bonne santé en France, on obtient un chiffre de 64,1 ans pour les femmes et de 62,7 ans pour les hommes.

Ces deux chiffres se situent juste au niveau, ou en-dessous, des 64 ans voulus par le gouvernement.

Cela signifie qu'on a toutes les chances d'arriver à la retraite en mauvaise santé, et donc de ne pas pouvoir en profiter.

On entend souvent aussi dire qu'il faut réformer car le ratio actifs/retraités se dégrade au

fil des ans (on passe de 4 actifs

pour un retraité en 1950 à 1,7 actifs pour un retraité aujourd'hui). À ce niveau, la variable sur laquelle il faudrait agir serait plutôt le taux d'emploi et non l'âge d'ouverture des droits ou le calcul des futures pensions.



### **Bulletin de contact et de syndicalisation**

Nom : ..... Prénom : .....

Entreprise : .....

Numéro de téléphone : ..... Courriel : .....

**A retourner à l'Union Départementale CGT du Rhône et de la Métropole de Lyon**  
**215 Cours Lafayette 69006 Lyon –. 04 72 75 53 53 – ud69@cgt.fr**